



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El Alma del Tehuelche es una obra del autor Juan Carlos Piscia, oriundo de San Antonio Oeste, nacido en el año 1940. Juan Carlos, ha dedicado su vida desde los 7 años a conocer, valorar, preservar y difundir el pasado arqueológico de la norpatagonia. Es un aficionado de la arqueología pasión que lo ha llevado a recorrer tierras trajinadas por pueblos cazadores nómades, con el objeto de ubicar y conocer los sitios arqueológicos comúnmente conocidos como "paraderos o picaderos". Su conocimiento es un cúmulo empírico, su trabajo es básicamente autodidacta. A través de su obra intenta reconstruir el pasado como una forma de traer al presente una cultura perdida en el tiempo.

Juan Carlos tenía siete (7) años cuando en una oportunidad su padre le llevó tres o cuatro puntas de flechas que le había regalado un amigo. Ese fue el momento en el que el autor de "El Alma del Tehuelche" tuvo su primer encuentro con su pasión, la arqueología. Debido al desconocimiento propio de su edad preguntó ¿de qué se trataban esas piedras?, a lo que su padre le contestó que: eran pertenecientes a un pueblo nómada llamado "tehuelches" esas puntas de flechas las ataban al extremo de una vara para lanzarlas por medio de un arco tensado con tiento sacado de algún animal. Asimismo, su padre le indicó que para encontrar elementos arqueológicos era preciso ser observador del terreno que se recorre, hasta visualizar los paraderos o picaderos, lugares donde moran una inmensa cantidad de esquirlas o fragmentos de piedras partidas, producto del trabajo del hombre. Estas piedras son básicamente herramientas y utensilios que se utilizaban para satisfacer las diferentes necesidades del pueblo Tehuelche.

En esta apasionante y profunda tarea, que el autor efectuó durante más de sesenta y ocho años lo ha acompañado su esposa y uno de sus hijos, Javier.

En el año 2012 inauguró su propio Museo privado denominado "Piedra del Indio" compuesto por más de seis mil piezas arqueológicas, el que se encuentra ubicado en San Antonio Oeste.

"El Alma del Tehuelche" como se denomina su primer libro, editado en el mes de abril del 2015 es una recopilación de sus experiencias vividas, a lo largo de su búsqueda de pequeños tesoros, que son cuidadosamente relevados, conservados y preservados tal como lo haría un arqueólogo profesional.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

La trayectoria de Juan Carlos Piscia a lo largo de estos años, el reconocimiento que recibe de sus pares dedicados a la actividad científica y el hecho de haberse convertido en un referente zonal, para todos aquellos interesados en la cultura Tehuelche queda plasmada en su obra. La cual es una invitación a adentrarse en ese maravilloso mundo de los recuerdos que nos han legado los pueblos originarios.

Por ello:

**Autor:** Luis María Esquivel.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés cultural, histórico, social y educativo el libro "El Alma del Tehuelche", de autoría del Sr. Juan Carlos Piscia, ISBN 978-987-33-7338-1, editado por Vázquez Mazzini Editores.

**Artículo 2°.-** De forma.